



3/24 令和4年度 修了式にて

ただ今は、みなさんに、修了証を渡しました。このときの「しゅうりょう」という漢字は、3年生で習う「終わり」の「しゅう」という字ではなく、5年生で習う「修める」の「しゅう」を用いた「修了」となります。これは、「終わりました」という意味ではなく、「きちんと整えおさめました」という意味になります。もう少し、分かりやすく言うと、「みなさんは、この1年で、様々なことを勉強し、きちんと身につけましたね」ということです。4月からの1年間をがんばり、次の学年もがんばってくれるだろう、という人に与えられるのが修了証です。

どうですか？みなさんは、しっかり勉強してきましたか？「できたよ」と言う人、手を挙げてみましょう。今、手を挙げてくれたように、みなさんは、多くのことを勉強し、身につけてきました。例えば漢字で振り返ってみましょう。それぞれの学年で1年間、どれだけの漢字を勉強してきたか知っていますか？1年生では80字、2年生で160字、3年生では200字、4年生では202字、5年生では193字も漢字を学んできたのです。卒業した、6年生は191字だったので、小学校のうちに、合計で「1026字」の漢字を学ぶのです。6年間でみてみるとすごい数の漢字を学ぶことになります。「わあ～大変だ～！」となりそうですが、ちょっと違う考え方をしてみましょう。みんなが学校に登校する日数は、1年間でだいたい200日です。学校に来る日数でみてみると、2年生から6年生は、ほぼ1日に一つずつ、漢字を学んできたことになります。1日に一気に200個覚えようと思ってもなかなかできませんし、続きませんよね。しかし、1年間をかけて、「コツコツ学ぶ」から身につくのです。皆さんは、今年1年、そのようにして漢字以外のことにも多くのことを学んできたのです。

また、勉強以外のこともコツコツ続けてきましたね。それは今年からの亀小キーワード、(A)当たり前のことを (B)ばかにしないで (C)ちゃんとやる

「かめっ子ABC」です。では、少し振り返ってみましょう。

みなさんは、この一年間、「かめっ子ABC」を大切にできましたか？「①先手あいさつ ②ものと心の整理整頓 ③ありがとうの感謝 ④ルールや約束を守る」等等。多くのかめっ子がABCを大切にしてくれたと思います。もし、あまりできて

いなかった人は、ぜひ、4月からもっと「かめっ子ABC」を大切にしておこなっていきましょう。みんなでかめっ子ABCを大切にすると、皆さんがさらに成長し、亀崎小学校がさらによくなるはずですよ。自分で決めたこと！自分たちで決めたことを…。ぜひ、4月からも、「コツコツ学ぶ、コツコツ続ける」ことを大切にしてください。「今」という1日1日を大切にしていきたいと思います！

「継続こそ力なり」です。

最後に、春休みは長くありませんが、今までと同じように、危険な箇所に行かない、交通事故に遭わないことを約束して、また、4月に元気なかめっ子のみなさんに会いたいと思います。以上で、修了式の式辞とします。

ABCを大切に!

- A あたりまえのことを
- B ばかにしないで
- C ちゃんとやる!



修了式「児童代表スピーチ」



☆1年2組 岡崎ひまり☆

わたしは、4月は「名まえ」と「あいうえお」しかかけませんでした。まいにち、たくさんれんしゅうしました。ひらがなを学校でたくさんれんしゅうしました。かたかなをおうちでたくさんれんしゅうしました。たくさんのかん字をがんばりました。いまは、ひらがなやかたかなやかん字もかけるようになりました。2年生も、いろいろなかん字をがんばります。

☆2年3組 山田 流宇☆

わたしが、3学きにがんばったことは、そつぎょうをいわう会のれんしゅうです。なぜかという、いわう会でおどった「友よ」のダンスがあまりじょうずにおどれていなかったからです。そのため、本番当日、しっかりおどれるか、ドキドキしました。でも、友だちが「やればできる!」「いっしょにたのしもう!」などのことばで、わたしをはげましてくれたので、なんだかやる気が出てきました。本番当日、ダンスをおどっていると楽しくえがおになれて、あっという間に2年生のはっぴょうが終わっていました。教室にもどったあと、「ダンスをおどっていると6年生だけでなく、おどっている人もえがおになれて、みんながしあわせになれるんだ」と思いました。来年のいわう会も、楽しくえがおでがんばりたいです。



☆3年3組 福井 梨仁☆

ぼくが3学期に一番がんばったのは、なわとびです。2年生のころは、3級になれず、とてもくやしい思いをしたので、学校だけでなく、家でも一生けん命練習をしました。その結果2級になることができ、「はやぶさ」も1回とべました。とてもうれしかったです。4年生では、もっと練習をがんばって、1級をたっせいしたいです。なわとび大会でもたくさん賞がとれるようにがんばります。



☆4年1組 石川 希子☆

わたしが、1年で成長したことは、自分に自信がもてるようになったことです。今までは、進んで学級委員や代議員など、クラスの代表になろうと思ったことはありませんでした。しかし、高学年になると、委員会などで学校を動かす場面が増えてきます。その一歩として、学級委員をやってみようかと迷いました。でも、自信がなく、学級委員をやるか不安でした。そんなとき、友達や先生がはげましてくれ、学級委員をやることに決めました。今でも、あのととき思い切ってやってよかったと思います。これからも、いろんなことにチャレンジしていきたいです。



☆5年3組 村田 一麒☆

僕が5年生で頑張ったことは、卒業を祝う会でトーチトワリングを披露したことと、副選挙管理委員長として児童会選挙で司会を務めたことです。トーチトワリングを頑張った理由は、家族が応援してくれたからです。司会を頑張った理由は、リハーサルの時に自分の成長を感じたからです。今年の経験を生かして6年生では、放送委員などの役割に挑戦したいです。

